

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

INE

INE NO ORGANIZARÁ ELECCIONES DEL PRD

El tiempo se agotó para que el PRD solicitara al Instituto Nacional Electoral (INE) la realización de sus elecciones internas para elegir congreso y consejos nacional, estatales y municipales, por lo que prácticamente quedó cancelada esa posibilidad. De acuerdo con la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, el INE está impedido para colaborar en una elección de partido político ya iniciado un proceso electoral federal, y éste arranca en la primera semana de septiembre; además, cualquier partido interesado deberá solicitarlo cuatro meses antes de su fecha de elección. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, CARINA GARCÍA)

AVALAN A GALILEOS COMO AGRUPACIÓN POLÍTICA

La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral aprobó los proyectos de dictamen para registrar a nueve agrupaciones políticas nacionales, entre ellas la Iniciativa Galileos de los perredistas Guadalupe Acosta Naranjo y Fernando Belaunzarán. En el caso del Frente Humanista en Movimiento se le otorgará el registro en la sesión de este martes, pero se le da de plazo hasta el 31 de agosto para que modifique su denominación, pues en algunos estados existe el Partido Humanista, además de que se ocupa la palabra “movimiento”, que ya es parte del nombre del partido Movimiento Ciudadano. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 9, AURORA ZEPEDA)

ELECCIONES 2017

EXIGE COPARMEX AL CONGRESO DEJAR DISTRACCIONES ELECTORALES

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) exigió a los legisladores dejar las elecciones para los candidatos y partidos, pues es necesario apresurar la aprobación de leyes y nombramientos como el combate a la corrupción y temas de seguridad. Gustavo de Hoyos, presidente del sector patronal, indicó que ante el clima electoral que se vive en algunos estados, es fundamental que los legisladores atiendan sus responsabilidades con sus representados, antes que involucrarse en las campañas políticas. Mediante su mensaje semanal el representante de la Coparmex destacó que en el Congreso de la Unión quedan muchos pendientes como los nombramientos de titulares, en especial los vinculados a las reformas legales en materia de combate a la corrupción. (MILENIO DIARIO, NEGOCIOS, P. 26, EDUARDO DE LA ROSA)

APUESTA GUADIANA A IMPULSAR LA INVERSIÓN; RIQUELME EQUIPARÁ UNA CENTRAL DE MAQUINARIA EJIDAL

Armando Guadiana, candidato de Morena a la gubernatura de Coahuila, dijo que su administración trabajará para facilitar la llegada de nuevas y mejores empresas. En un recorrido por Saltillo, enfatizó que el estado tiene una carencia en materia de infraestructura y tramitología que entorpecen la llegada de compañías. En tanto, el candidato del PRI, Miguel Ángel Riquelme, dijo en Arteaga que se equipará una central de maquinaria ejidal para apoyar el barbecho, nivelación de tierras, desazolve de estanques y construcción de bordos. Guillermo Anaya, candidato del PAN, sostuvo una reunión con miembros de la Fundación Sembrando Amor de Saltillo, donde resaltó su propuesta “Tres de tres”, donde entre gobierno, familias y escuelas, se hará un diagnóstico de las escuelas de



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Resumen de información nacional

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

manera particular para conocer la prioridad de cada una e invertir en ellas. La candidata del PRD, Mary Telma Guajardo, de gira por Saltillo, declaró que impulsará el desarrollo sustentable, para aprovechar las riquezas naturales en comunidades agrarias y la generación de empleos para jóvenes, profesionistas y adultos. José Ángel Pérez, del PT, prometió cárcel a los corruptos que endeudaron a Coahuila. Reiteró que propondrá una fiscalía “especial e incorruptible”, con un fiscal ciudadano respetable y leal al estado, elegido por los coahuilenses. El independiente, Luis Horacio Salinas, retó a los candidatos a gobernador, a diputados y alcaldías, que devuelvan el dinero de las prerrogativas. El independiente, Javier Guerrero García, informó que mantuvo reuniones privadas. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 17, FRANCISCO RODRÍGUEZ E HILDA FERNÁNDEZ)

NIEGA DEL MAZO AMISTAD CON DUARTE; PIDE VÁZQUEZ MOTA QUE AMLO ACLARE DINERO QUE RECIBIÓ DE ÉSTE

Alfredo del Mazo Maza, candidato del PRI-PVEM-PES-Nueva Alianza al gobierno del Estado de México, rechazó que tenga relación de amistad con Javier Duarte, exgobernador de Veracruz, detenido el pasado fin de semana en Guatemala. En tanto, la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, criticó al líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, luego de que éste señalara que Duarte es un “chivo expiatorio”. Afirmó que López Obrador debe dar una explicación sobre los recursos que recibió de parte de Duarte durante el proceso electoral de 2016, como lo ha señalado el gobernador de la entidad, el panista Miguel Ángel Yunes. Por su parte, la candidata de Morena, Delfina Gómez, aseguró que de ganar la gubernatura hará auditorías a las administraciones de Arturo Montiel, Enrique Peña Nieto y Eruviel Ávila, exmandatarios priistas, por probable mal uso de recursos públicos en los ramos de infraestructura y salud. A su vez, el candidato del PRD, Juan Zepeda, presentó su plan de movilidad que incluye la construcción de dos líneas del Metro (Los Reyes La Paz-Chalco e Indios Verdes-Ecatepec), así como 10 nuevas líneas del Mexibús y 150 kilómetros de autopistas, en las que los automovilistas no pagarán por circular. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 5, JUAN MANUEL BARRERA, SUZZETE ALCÁNTARA, ALBERTO MORALES Y EMILIO FERNÁNDEZ)

MC EXIGE RENUNCIE SECRETARIO POR CORRUPCIÓN

El candidato de MC al gobierno de Nayarit, Raúl Mejía González, exigió que el secretario de Obras Públicas, Gianni Ramírez, sea separado de su cargo para que se le investigue por la presunta red de corrupción que denunció en esta dependencia la organización Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad. Entrevistado tras entregar una carta dirigida al gobernador Roberto Sandoval, el abanderado indicó que si el mandatario está comprometido con Nayarit deberá cesar al funcionario y dar certeza de que serán investigados todos los presuntos responsables por el desvío de al menos 121 millones de pesos. En tanto, el candidato de Morena, Miguel Ángel Navarro, presentó en el municipio de Xalisco los cinco ejes estratégicos de su propuesta de gobierno: política social incluyente; desarrollo económico e infraestructura; transparencia y rendición de cuentas, seguridad y combate a la corrupción. Por su parte, el representante de la alianza PAN-PRD-PT-PRS, Antonio Echevarría García, se reunió con diversos actores políticos en la capital del estado y aseguró que en su proyecto hay espacio para personas de cualquier filiación partidista siempre y cuando tengan las manos limpias. El resto de los candidatos no reportaron actividades. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 17, RAÚL TORRES)

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

SALA SUPERIOR

EL TEPJF MODIFICÓ SENTENCIA PARA RESTITUIR GARANTÍA DE AUDIENCIA A ASPIRANTE A CANDIDATURA INDEPENDIENTE A LA GUBERNATURA DE COAHUILA

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Electoral de Coahuila (IEC) dar acceso a Rosalinda Arredondo Esquivel, aspirante a una candidatura independiente para la gubernatura de Coahuila, a la información necesaria para que se pronuncie sobre la negativa del registro de su postulación. El instituto local había resuelto la improcedencia del registro de la ciudadana como candidata independiente porque únicamente presentó 27 mil 770 cédulas de apoyo válidas de las 30 mil 134 que se exigen por la ley. La ciudadana se inconformó ante el Tribunal Electoral del Estado de Coahuila de Zaragoza, bajo el argumento de que no se le había dado oportunidad de manifestarse en contra de los resultados de la revisión de las cédulas de respaldo que presentó. El Tribunal local le concedió la razón, por lo que ordenó que le fuera entregada la información capturada por el instituto local y la derivada de la verificación que hizo la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral, para que en 48 horas formulara sus objeciones al respecto. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; LA JORNADA, ESTADOS, P. 28, ÁNGELES CRUZ; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 7, BLANCA ESTELA BOTELLO; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 10, ABIGAIL CRUZ; INTERNET: NOTICIAS MVS.COM, ERNESTINA ÁLVAREZ; ARISTEGUI NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; PROCESO.COM, REDACCIÓN; HOJA DE RUTA.COM, REDACCIÓN; INFONOTI MÉXICO.COM, PROCESO; NOTIGRAM.COM, YEDID FLORES; NOTICIAS COLIMA.COM, REDACCIÓN; RADIO: NOTICIAS MVS TERCERA EMISIÓN, EZRA SHABOT, MVS COMUNICACIONES)

MORENA ACUDIRÁ AL TEPJF SI EL INE LE DA MULTA EXCESIVA

La candidata del Morena al gobierno del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, y el representante del partido ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Horacio Duarte, rechazaron que hayan ocultado 2.7 millones de pesos de los gastos de precampaña y adelantaron que si el INE los multa con 5.5 millones de pesos impugnarán ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Lo anterior, porque el diario El Universal informó que el partido de Andrés Manuel López Obrador no reportó 2.7 millones de pesos de gastos en precampaña, por lo que el Instituto alista la multa para Morena y su candidata Gómez Álvarez. (EL UNIVERSAL.COM, ALBERTO MORALES; EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, CARINA GARCÍA Y ALBERTO MORALES; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, ÁNGELES CRUZ Y ALONSO URRUTIA; OVACIONES, NACIONAL, P. 3, URBANO BARRERA; INTERNET: NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; RAZÓN.COM, REDACCIÓN; EL SOL DE TOLUCA.COM, VIOLETA HUERTA; NOTICIAS MVS.COM, NOTIMEX; RADIO FÓRMULA.COM, REDACCIÓN; TERRA.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; MENSAJE POLÍTICO.COM, REDACCIÓN; CALLE MÉXICO.COM, NOTIMEX; POLÍTICO.COM, REDACCIÓN; EL HERALDO SLP.COM, EL UNIVERSAL; EL PORVENIR.MX, AIM.ORG.MX, REDACCIÓN; POLITIQUERÍAS.COM, REDACCIÓN)

ENCUENTRO SOCIAL PODRÍA TENER CANDIDATO A GOBERNADOR EN NAYARIT

Luego de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación emitió sentencia dentro del expediente SUP-JRC-101/2017, en la que ordenó sobreseer el juicio de revisión constitucional, respecto del ciudadano Daniel Sepúlveda Arcega, se decretó la modificación del acuerdo IEEN-CLE-050/2017, para que le fuera concedido al Partido Encuentro Social (PES) un plazo de 72 horas para presentar una nueva solicitud de registro

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

de candidato a la gubernatura de Nayarit. En comunicado, el Instituto Estatal Electoral del estado señaló que el Consejo Electoral aprobó el acuerdo mediante el cual se da cumplimiento a la sentencia recaída en el expediente SUP-JRC-101/2017, por lo que "se tiene por presentada en tiempo y forma la solicitud del registro del ciudadano Francisco Javier Zapata Pérez como candidato al cargo de gobernador de Nayarit por el Partido Encuentro Social". (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 10, CRYSTAL BENÍTEZ; LA JORNADA, ESTADOS, P. 26, MIRIAM NAVARRO)

ENTIDADES FEDERATIVAS

CHIHUAHUA

IDENTIFICAN A ASESINOS DE REPORTERA

A 26 días del homicidio de la periodista Miroslava Breach, el gobierno de Chihuahua presumió que tiene identificados a los autores del asesinato, aunque no reveló sus identidades. "Habrá detenciones, por supuesto que es un asunto en el que tenemos detectado al autor material, al copartícipe, y al autor intelectual", indicó el gobernador Javier Corral durante una gira por Ciudad Juárez. (REFORMA, NACIONAL, P. 13, PEDRO SÁNCHEZ)

CIUDAD DE MÉXICO

TOMA PROTESTA NUEVO PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA CAPITALINO

Con el compromiso de defender la independencia del Poder Judicial, que reclama jueces autónomos y vela por los derechos de los ciudadanos, Álvaro Augusto Pérez Juárez tomó protesta como presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México. Ante el jefe de Gobierno de la capital, Miguel Ángel Mancera, dijo que compromiso no faltará, ni estará con ningún color político, como tampoco se encuentra balanceado en ninguna frontera partidista. (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 1 Y 5, GERARDO JIMÉNEZ)

MORELOS

CRECE CONFLICTO CON CUAUHTÉMOC BLANCO

La polémica sobre la presunta participación del alcalde de Cuernavaca, Morelos, Cuauhtémoc Blanco, en el homicidio del promotor de la Feria de dicho municipio crece. Pablo Ojeda, abogado particular de Blanco, negó que el exfutbolista esté escondido, pues, aseguró, no tiene nada que ver en el homicidio del empresario Juan Manuel García Bejarano, ocurrido el 6 de abril. Según fuentes del ayuntamiento, el edil laboró normalmente este lunes en su despacho de la alcaldía. (REFORMA, PORTADA, P. 1, ANTONIO BARANDA)

NAYARIT

DENUNCIAN A SANDOVAL POR ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO

Encabezados por el diputado federal Guadalupe Acosta Naranjo y el alcalde de Tepic, Nayarit, con licencia, Leopoldo Domínguez, un grupo de políticos presentó ante la PGR una denuncia contra el gobernador Roberto Sandoval, por presunto enriquecimiento inexplicable. Como representantes de este grupo ante la instancia federal

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

se nombró al exmagistrado del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado, Emiliano Zapata Sandoval; al ex secretario del ayuntamiento de Tepic, el perredista Rodrigo González Barrios, y el escritor Octavio Campa, quienes basaron su denuncia en notas periodísticas y videos publicados en YouTube. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 17, RAÚL TORRES)

VERACRUZ

AHORA SIGUE FIDEL HERRERA: YUNES LINARES

El gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, afirmó que tras la detención de Javier Duarte, el que sigue es el también exmandatario priista Fidel Herrera, contra quien, aseguró, ya hay denuncias por corrupción y vínculos con la delincuencia organizada. "Hay denuncias contra él, no sólo por desviación de recursos, sino por vínculos con la delincuencia organizada, y yo estoy seguro que la PGR va a profundizar en estas investigaciones", dijo en entrevista. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 5, REDACCIÓN)

INFORMACIÓN RELEVANTE

QUIEN VIOLE LA LEY DEBE RESPONDER: PEÑA NIETO

Las capturas de los exgobernadores de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, y de Tamaulipas, Tomás Yarrington, representan, de acuerdo con el presidente Enrique Peña Nieto, un signo claro del combate contra la impunidad que ha emprendido el gobierno de la República. El señalamiento del mandatario ocurre dos días después de que el exgobernador veracruzano fuera asegurado en un hotel de Panajachel, Guatemala, y a ocho días de la aprehensión de Yarrington en Florencia, Italia. "Por ello, quienes quebrantan la ley deben responder por sus actos. Independientemente de lo que determine el Poder Judicial, estas detenciones son un mensaje firme y contundente del Estado mexicano contra la impunidad", afirmó Peña Nieto. Al encabezar en la Residencia Oficial de Los Pinos la Toma de Nota y Protesta de la nueva dirigencia del Congreso del Trabajo, el mandatario hizo referencia a estos casos que dijo, "están como tema central en la opinión pública". El presidente de la República reconoció que en la sociedad mexicana y en general, a nivel mundial, hay una clara demanda de que los servidores públicos actúen en todo momento con "integridad, probidad y honestidad", como lo hacen millones de mexicanos. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 6, ENRIQUE SÁNCHEZ)

SI ACEPTA EXTRADICIÓN, DUARTE AQUÍ EN 10 DÍAS: PGR

Autoridades de justicia de México y Guatemala dijeron que el regreso de Javier Duarte, exgobernador de Veracruz, a México para enfrentar las acusaciones por delincuencia organizada, lavado de dinero y operaciones con recursos de procedencia ilícita podría ocurrir en un periodo que va de 10 días a un año. Para la Procuraduría General de la República (PGR) hay dos escenarios: "En caso de que se llegara a allanar, en ese momento, como lo establece el tratado [con Guatemala], de manera inmediata deberá ser puesto ante las autoridades mexicanas; podríamos hablar de alrededor de dos meses". Si decide combatir la extradición "podría ser entre seis meses y un año", expuso Alberto Elías Beltrán, subprocurador Jurídico y de Asuntos Internacionales. Sin embargo, para Juan Daniel Lemus, secretario del Tribunal Quinto de Sentencia Penal de Narcoactividad y Delitos contra el Ambiente de Guatemala, podría haber un camino más corto aún. Comentó que Duarte fue citado para mañana con su abogado para definir si su extradición se resuelve en un plazo de 10 días o queda sometido a un pleito de largo trámite con

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

fecha incierta de desenlace. La PGR dijo que busca recuperar todos los activos desviados por Duarte, por lo que irá por cuentas e inmuebles del exgobernador que ha identificado en países como Estados Unidos y España. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 12, ASTRID SÁNCHEZ; MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 6, JOSÉ ANTONIO BELMONT Y NOTIMEX)

PIDEN PARTIDOS INDAGAR RED FAMILIAR DE DUARTE; BUSCAN ENLODAR: LÓPEZ OBRADOR

Dirigentes de PRI, PAN y PRD llamaron a las autoridades federales a investigar la red de complicidad que tejió el exgobernador de Veracruz, Javier Duarte, en donde se presume están involucrados sus familiares. Arturo Zamora, líder del Sector Popular del PRI, pidió a las autoridades extender sus indagatorias. “Después de Duarte, siguen sus cómplices. Es importante ir por la red de corrupción. Se debe dismantelar esta red que creó, hacia donde se extiende, ya sea colaboradores o familiares”, planteó el priista. La coordinadora del PRD en el Senado, Dolores Padierna, dijo sospechar de un arreglo entre el gobierno federal y el ex Mandatario. Fernando Herrera, líder del PAN en el Senado, advirtió la posibilidad de que la captura haya sido negociada a cambio de dejar en libertad a la familia de Duarte. Por su parte, el líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, acusó que la detención del exgobernador veracruzano es una maniobra política realizada por el PRI y PAN con la finalidad de “enlodar” y frenar a Morena. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 4 Y 6, CLAUDIA GUERRERO Y STAFF)

VIDEGARAY INICIA HOY VISITA A ESPAÑA

El canciller Luis Videgaray llega hoy a España en una visita en el marco en la celebración de los 40 años del restablecimiento de relaciones diplomáticas entre los dos países, tras la dictadura de Francisco Franco. El aterrizaje del secretario de Relaciones Exteriores en Madrid está previsto para el mediodía. En su agenda figura una reunión con periodistas, y el jueves está previsto que el rey Felipe lo reciba en audiencia en el Palacio de la Zarzuela. El acto más relevante de la visita de Videgaray se registrará el mismo jueves, asista a la cumbre bilateral entre España y México, con la presencia de los secretarios de Cultura, María Cristina García Cepeda, y de Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete. Videgaray copresidirá junto a Alfonso Dastis, ministro de Asuntos Exteriores español, esta XII Reunión de la Comisión Binacional, el principal mecanismo institucional para impulsar la agenda binacional. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, JERÓNIMO ANDREU)

CONTRATA SENADO A 565 ASESORES

En sólo un año, el Senado de la República contrató 565 nuevos asesores para el servicio directo de sus 128 legisladores. Sin filtros para evaluar su perfil y con plena discrecionalidad para su ingreso a la Cámara alta, los prestadores de servicios se incorporaron a la nómina a un ritmo promedio de 11 por semana durante todo 2016. El reporte del ejercicio del gasto al cierre del año pasado revela que el Senado alcanzó una cifra récord de mil 413 asesores; es decir, 66% más que en 2015, cuando cerró el año con 848 colaboradores de ese tipo. A estos asesores legislativos, que son contratados por honorarios, se suman 302 asesores técnicos, parlamentarios y administrativos, 78 secretarios de comisiones y 17 trabajadores del Canal del Congreso. Todo ese personal, en conjunto, costó mil 32 millones de pesos en 2016. El monto refleja un incremento de 31.84%, en comparación con 2015, cuando el Senado gastó 782.73 millones de pesos; es decir, 249.7 millones de pesos menos. (REFORMA, PORTADA, P. 1, CLAUDIA GUERRERO)

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

OTORGAN AMPARO A ABDALÁ

Patricia Marcela Diez Cerda, juez quinto de Distrito en Amparo Penal de la Ciudad de México, otorgó un amparo a Antonio Tarek Abdalá, que obliga a la Procuraduría General de la República (PGR) a informarle al diputado federal del PRI y excolaborador de Javier Duarte, de todas las investigaciones que tiene iniciadas en su contra. Diez Cerda concedió la protección de la justicia al extesorero de la Secretaría de Finanzas de Veracruz, contra la abstención de la PGR a proporcionarle dicha información. Al resolver el amparo 1052/2016 la juez ordenó a la PGR reportarle cuántas averiguaciones previas y carpetas de investigación instruye contra el legislador, en áreas distintas a la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delitos Federales (SEIDF). (REFORMA, NACIONAL, P. 5, ABEL BARAJAS)

PENDIENTES, 28 MIL MILLONES DE PESOS: ASF

Auditorías realizadas al gobierno de Veracruz entre 2011 y 2015, encabezado entonces por el exgobernador Javier Duarte, revelaron desvíos por 44 mil 839.1 millones de pesos. Hasta el momento se han logrado recuperar 16 mil 537.3 millones de pesos, por lo que aún falta que se aclaren 28 mil 301.8 millones de pesos, de acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación. En su primer año de gestión, en 2011, auditorías detectaron seis mil 735.6 millones de pesos manejados de forma irregular. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 4, TANIA ROSAS)

LOS ESTADOS NO PUEDEN DEJAR A LA FEDERACIÓN TODA SU SEGURIDAD: SALES HEREDIA

Es necesario que todas las policías creen grupos especializados, porque “hoy la cobija de la Policía Federal no alcanza y nunca ha alcanzado. La corporación puede encargarse de ciertos temas para acompañar a las entidades federativas, pero cada estado tiene que asumir su responsabilidad”, afirmó Renato Sales Heredia, titular de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS). En entrevista, también reveló que se ha creado un grupo especial que vigilará que el presupuesto asignado a reclusorios estatales no se desvíe para comprar computadoras o patrullas y que se analizarán los casos de reos peligrosos que deban estar en penales federales. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, GUSTAVO CASTILLO GARCÍA)

GÉNEROS DE OPINIÓN

CON PIES Y CABEZA/ REGISTRA PES A OTRO CANDIDATO EN NAYARIT

El Instituto Estatal Electoral de Nayarit avaló el registro de Francisco Javier Zapata Pérez como candidato a gobernador por el Partido Encuentro Social (PES), luego de que rechazó la nominación del expastor cristiano Daniel Sepúlveda Arcega porque no cumplió los requisitos de la Ley de Religiones y Culto Público, que pide como requisito haber renunciado a su cargo cinco años antes de iniciar la jornada electoral. El PES interpuso un recurso de revisión ante la Sala Superior del Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación, que ordenó sobreseer el juicio constitucional de Sepúlveda Arcega y decretó la modificación del acuerdo IEEN-CLE-050/2017, a efecto de que el partido presentara otro registro. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 8, REDACCIÓN)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Resumen de información nacional

MARTES 18 DE ABRIL DE 2017

¿DE QUIÉN ES LA CULPA?/ JORGE ALCOCER V.

Espero que cuando inicien los trabajos para desmontar la pirámide en que, por acciones y omisiones, convertimos a nuestro sistema electoral, una de las primeras estructuras retiradas sea la regulación de las precampañas, que inició a partir de que la SCJN determinó que las mismas son parte del proceso electoral constitucional y las autoridades electorales, administrativas y judiciales, tienen facultades para regularlas (Tesis de jurisprudencia 1/2004). El antecedente fue el enojo causado en todos los partidos, incluyendo el que lo postuló, por el activismo y promoción que el entonces gobernador de Guanajuato, Vicente Fox, despicó a partir de 1998, dos años antes de la elección, para imponerse al PAN como su candidato presidencial. El mal ejemplo se repitió cuando desde el final de 2003 el entonces jefe de Gobierno capitalino, Andrés Manuel López Obrador, hizo lo mismo para proyectarse como candidato presidencial del PRD para las elecciones de 2006. Dicen que una golondrina no hace verano. Pero dos, sí. Hasta antes de la Tesis de la Corte, tanto el IFE como el TEPJF habían mantenido el criterio de que las precampañas eran un ámbito de la vida interna de los partidos políticos, en el que carecían de facultades para meter las narices. Como en ese entonces el acceso de los aspirantes a tiempo en TV y radio estaba en función de los recursos con que contarán, o de la complicidad con que las empresas privadas los trataran, el asunto no suscitaba mayor polémica. (REFORMA, OPINIÓN, P. 11, JORGE ALCOCER V.)

CANELA FINA/ CHIVO EXPIATORIO O CHIVO EN CRISTALERÍA/ RUBÉN CORTÉS

Ha sido desatinada la consideración de AMLO de que la detención de Javier Duarte es “una simulación” del combate a la corrupción, pues el exgobernador de Veracruz es “un chivo expiatorio”. Su declaración muestra que la lucidez política del candidato de Morena no transita un momento feliz. Sorprende que, quien lleva 17 años erigiéndose como paladín de la lucha contra la corrupción en el país, cometa el error de aparentar que está insatisfecho con la caída de quien la sociedad erigió como el más escandaloso símbolo de la corrupción en el país. [...] Según la Encuesta Nacional Trimestral de Buendía&Laredo, las instituciones más respetadas forman parte del “Estado”. La Marina ocupa el primer lugar, la UNAM el segundo, el Ejército el cuarto, la CNDH el quinto y las autoridades electorales el sexto. La Iglesia aparece en tercero. [...] -Vapuleó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación porque le suspendió un spot en el que consume casi todo el tiempo que debe ocupar Delfina Gómez, la candidata al gobierno del Edomex: “Nos han censurado, pero los vamos a difundir de todos modos”. (LA RAZÓN, MÉXICO, P. 4, RUBÉN CORTÉS)